
四 国 中 央 市 教 育 委 員 会 会 議 録 

1  

                           

 

日    時 

 

場    所 

 

委員定数 

 

出席委員 

 

 

会議に出席した 

公務員の職氏名 

 

 

 

 

 

 

傍聴人 

 

日 程 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会議の概要 

 

 

事務局 

 

 

 

 

東教育長 

 

 

令和５年四国中央市教育委員会第５回定例会会議録 

 

令和５年５月 25日（木） 午後２時 30分～ 

 

四国中央市庁 ４階 401 会議室 

 

４名 

 

教育長 東  誠 、委員 石川 卓 、委員 石村 義哲  

委員 星川 光代 、委員 石川 直子 

 

教育指導部参与 森実 啓典、教育管理部長 合田 秀人 

教育指導部長 高橋 徹 、 

教育総務課長 宮下 浩 、生涯学習課長 西川 武志 、 

学校教育課長 石川 典英 、学校政策課長 鈴木 崇士 

文化・スポーツ振興課長 山田 仁美 

教育総務課長補佐 片岡 圭子、教育総務課係長 川上 留美、 

教育総務課主査 兵頭 昇政 

 

なし 

 

開会宣言 

教育長挨拶 

 

日程第１  令和５年第４回定例会会議録の承認  

日程第２  令和５年第５回定例会会議録署名人の指名 

日程第３  諸般の報告 

 各課長より事務報告 

日程第４ 議案第 23 号 四国中央市図書館協議会委員の委嘱について 

     議案第 24 号 四国中央市教育支援委員会委員の委嘱について 

     議案第 25 号 四国中央市学校運営協議会委員の委嘱について 

     議案第 26 号 四国中央市教科書採択委員会研究委員の委嘱につ

いて 

日程第５  その他 

 

閉会宣言  

 

 

開会 

午後２時 30 分 令和５年第５回定例会を開会する。 

教育委員全員出席されているので、本定例会の成立を確認する。開会にあ

たり、教育長よりご挨拶をお願いする。 

 

教育長挨拶 

今日は、午前中も学校訪問があり、大変お忙しい中、第５回定例会にご出

席をいただきありがとうございます。 
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東教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長さんも常に気に掛けられている渇水について、思いをお聞きする場面

が多くあります。現在は、銅山川３ダムの貯水率が 87％となっており、今

年は一安心というところです。何故初めにこのような内容をお話したかと言

うと、一昨日の川之江北中学校訪問時に、３年生の国語で「説得力のあるス

ピーチを行い、思いを届ける」を学習のめあてとした授業がありました。ち

ょうど教室を訪問した際に、男子生徒が、銅山川３ダムの渇水時の水位や台

風により回復した状況を写真等も用いながら説明し、誰もが節水の意識を持

つ大切さを訴えていました。四国中央市ならではのテーマのもと、プレゼン

力・スピーチ力、その素晴らしさに驚くと同時に、水道局の方や市長さんも

ご覧になられたら喜ばれるだろうなと思うような内容でした。学校現場での

四国中央市への思いが醸成されている一場面でした。 

さて、小学校の運動会の実施時期を、秋から春に移行することを決め、そ

れに伴って、町民運動会を合同で実施できないか協議を進めてほしい旨を校

長会や公民館長さんにお願いをしておりましたが、コロナ感染者数の減少と

対策の大転換に伴い、今年は市内７校の小学校において「大運動会」と題し

た地域総ぐるみの運動会が開催されました。天候にも恵まれました。私の巡

回した学校の子供たちも、はじけるような笑顔でダンスをしていたり、白熱

したリレーに歓声がひときわ大きかったりと、本来の子供や学校の姿が戻っ

てきていることを実感しました。また、練習量も限られていた中だったと思

いますが、競技の内容にこれまで見たことのないひと工夫が盛り込まれてお

り、教員の思いも伝わってくる気がしました。地域の方が孫の入賞を喜ばれ

たり撮影に必死だったりする姿や、中学生が母校で手伝いをしてくれている

姿もありました。ポストコロナの変容や従来の地域コミュニティの大切さ、

両方を実感した日になりました。また、三島小学校の敷地内に、新居浜特別

支援学校みしま分校が開校されておりますが、児童生徒数もスタート時の

19 名から、３年目となる今年度は、44名と順調に増えております。その特

別支援学校の子供たちも、今年の「第１回三島大運動会」のプログラムの中

に、みしま分校紅白リレーや地域の方との宝探しへの参加種目もあり、地域

の学校としてのバックアップの中で、インクルーシブ教育が浸透しているこ

とを感じ、大変うれしく有難く思いました。教育委員さんも巡回をしていた

だきありがとうございました。それぞれの学校の運動会は、いかがだったで

しょうか。 

さて、５月 11 日より学校訪問を始めており、委員さん方にも大変お世話

になっております。例年に増して環境が整えられ、明るくなったのを感じる

学校があります。改修や樹木の思い切った伐採など、教育総務課の力やコミ

ュニティスクールによる学校ボランティアの有難さを感じております。ま

た、学校によっては、校舎の老朽化により修繕の必要な箇所が増え、学校か

らの要望も上がってきていると思います。限られた予算の中ではあります

が、順次、よろしくお願い致します。そして、どの学校も小学校低学年から

一人一台端末や大型提示装置などＩＣＴを活用した授業が当たり前に進めら

れています。学校訪問は始まったばかりで残り 18 校の訪問が続きます。ど

うぞよろしくお願い致します。 
では本日の会議の主なものは議案４件とその他となっております。よろし

くお願い致します。 

 

会議録承認 
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東教育長 

 

 

事務局 

 

東教育長 

 

全委員 

 

東教育長 

 

 

 

東教育長 

 

 

 

東教育長 

 

 

宮下教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

西川生涯学習課長 

 

 

 

 

 

会議録の承認について諮る。令和５年第４回定例会会議録案について、事

務局より説明を求める。 

 

令和５年第４回定例会会議録案の概要を説明する。 

 

令和５年第４回定例会会議録案の承認について諮る。 

 

承認する旨答える。 

 

承認の旨確認し、令和５年第４回定例会会議録の原案を承認する旨宣す

る。既に指名の教育委員には、それぞれ後ほど会議録に署名を願う。 

 

会議録署名委員の指名 

令和５年第５回定例会会議録署名人に、星川 光代委員、石川 直子委員

を指名する。 

 

報告事項 

 それでは、日程第３諸般の報告に移ります。 

 各課からの報告をお願いします。 

 

教育総務課所管の教育総務・学校管理・施設に関し、資料に基づき事務報

告する。 

 議案書の２ページになります。 

 本日、第５回教育委員会定例会でございます。 

５/17～20 北海道帯広市で開催されました、第 73 回全国都市教育長協議

会総会・研究大会に教育長が出席されました。 

５/22 愛媛県市町教育委員会連合会理事会に教育長と石川卓委員が出席

されました。 

５/25 東予教育事務所管内教育長会議に教育長が出席されました。 

    第５回教育委員会定例会でございます。 

５/29  伊予三島奨学会の理事会を予定しております。 

５/30  えひめ教育の日推進会議総会、愛媛県市町教育委員会教育長会議

に教育長が出席される予定です。 

 ６/５ 川之江奨学会の理事会が開催される予定でございます。 

６/６ 調整会議、６/13～30 市議会定例会が予定されております。 

６/14 庁議、６/19 伊予三島奨学会評議員会、６/23 川之江奨学会評

議員会、６/27 第６回教育委員会定例会が予定されております。 

学校給食でございますが、５/19 食物アレルギー対応マニュアル策定委

員会が開催されました。 

６/21 学校給食会総会が予定されております。以上でございます。 

 

生涯学習課所管の生涯学習・人権教育に関し、資料に基づき事務報告す

る。それでは、主なものについてご報告いたします。 

５/10 市公民館連絡協議会総会を開催しております。 

５/13 市ＰＴＡ連合会の定期総会がしこちゅ～ホールで開催しておりま

す。 
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西川生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

山田文化・スポー

ツ振興課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５/21 町民運動会ですが、小学校と合同で７地区、また４/30 土居区民

運動会と合わせて８会場で開催されております。 

５/22 市人権教育協議会総会が開催され、就学前、学校関係者、企業関

係者、団体関係者等から 210 名の出席がございました。 

５/30 県人権対策協議会水平社 100 周年記念式典が開催され、市職員 40

名、教員 30 名、人対協 30 名の計 100 名体制での出席を予定しております。 

６/６ 新規採用・転入教職員等人権・同和教育研修会が始まりまして、 

来年の１/10 までで４回の開催を予定しております。 

６/19 人権・同和教育推進者養成講座が開講され、９/20 までの５回を

予定しております。また修了された方の修了者会を 12/18 に予定しておりま

す。 

６/20、21 第 48 回部落解放・人権西日本夏期講座が松山市で開催され、

市職員・教職員・団体等から延べ 100 名の参加予定となっております。 

６/25 市ＰＴＡ連合会親善球技大会を予定しております。 

７/12、13 徳島県徳島市において、第 70 回四国地区人権教育研究大会が

開催予定で、本市からは 39 名の参加を予定しております。 

以上でございます。 

 

文化・スポーツ振興課所管の文化振興・スポーツ振興・図書館等に関し、

資料に基づき事務報告する。 

文化・スポーツ振興課の関連事業につきまして主なものをご報告いたしま

す。資料４ページになります。 

文化振興につきまして、５/27 文化協会の総会を行う予定でございま

す。 

６/14 第 16 回書道パフォーマンス甲子園本選出場校の発表と、演技順の

抽選会を実施します。別紙になりますが、第 16回大会は、全国 31 都府県か

ら 107 校の応募がありました。新規校も 17 校あり、過去２番目に多い予選

参加校となっております。現在、ブロックごとの審査員が映像による予選審

査を行っているところです。本戦には 21校が出場予定となっておりまし

て、本戦出場校の発表と演技順の抽選会につきましては、ＹｏｕＴｕｂｅで

配信いたします。余談ではありますが、「探偵ナイトスクープ」という番組

で、書道パフォーマンスが取り上げられることになりました。82歳の女性

の方が書道パフォーマンスに挑戦してみたいという内容のようで、南海放送

から書道パフォーマンスの映像提供をしており、探偵の方が女性のお手伝い

をするという構成のようです。関西地区では５/26 に放送されますが、愛媛

県では７/７に放送予定となっております。ＴＶｅｒという見逃し配信サイ

トでは、５/27 以降観れるようです。 

６/25 四国中央ふれあい大学講座『かもめんたるトークショー』が開催

予定で、５/17 からチケットの発売を開始しております。 

スポーツ振興につきましては、５/６ 愛媛マンダリンパイレーツ公式戦

が開催され、422 名が観戦されました。５/７にも試合が予定されておりま

したが、残念ながら雨により延期され、５/17 に代替試合が開催されており

ます。 

５/28 ＦＣ今治マッチデーシティ四国中央市として、こちらの試合で

は、三島高校による書道パフォーマンスを披露する予定で、同時に高校生企

画員による書道パフォーマンス甲子園のＰＲも行う予定としております。 
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山田文化・スポー

ツ振興課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

石川学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

鈴木学校政策課長 

 

 

 

 

 

 

続きまして、５～７ページをご覧ください。各館の蔵書点検もほぼ終了し

ておりまして、定例のおはなし会などのイベントが開催される予定となって

おります。 

歴史考古博物館におきましては、６/30～８/31 まで、企画展として「水

とともに」ということで、水にまつわる民具の展示を行うこととしておりま

す。これに先立ちまして、広報６月号に、妻鳥町の「こいの池」に関する記

事を掲載する予定としています。 

また暁雨館では、暁雨館大学として、５/27 に「『村山神社縁起』の世

界」、６/10「庭を愛でる」を予定しております。以上でございます。 

 

 学校教育に関し、資料に基づき事務報告する。 

議案書８ページになります。 

 ５/10 教務・研修・学力向上推進主任研修会では、今年度の市内の学力

向上に向けての取り組みについて確認を行いました。第２回は夏季、第３回

は冬季に行う予定となっております。第２回は８/９開催ですが、教育者と

して有名な八幡浜市出身大洲高校卒業の菊池省三先生に講演をしていただき

く予定となっております。午前中には若手の教員が座談会という形で菊池先

生をお迎えして勉強会をし、午後、教務・研修・学力向上推進主任研修会を

行います。第３回につきましては、愛媛大学大学院のご協力を受けて先生方

の講演を予定しております。 

 ５/11 から学校訪問を開始しております。教育委員の皆様にはご協力いた

だいております。ありがとうございます。５月は９回、６月は８回、７月は

４回行う予定です。よろしくお願いいたします。 

 ６/２ 学校訪問ですが、初めて給食をいただいて、午前午後と訪問いた

します。 

 ５/21 小学校運動会が行われました。５/30 からは、中学校の総合体育

大会が開催される予定となっております。今年度、生徒の応援は昨年度に引

き続きありません。保護者に関しては応援できることとなっております。 

 ６/21 学校保健協会総会、ここ数年書面開催となっておりましたが、昨

年より通常通り実施する予定となっております。 

６/20 中学校教科等研究大会を開催予定としております。今年度から、

小学校・中学校、日程を分けて行うようにしております。６月は中学校、小

学校は９/21 に開催予定となっております。 

10 ページをご覧ください。 

少年育成センターの関係では、三島支部補導委員会地区長会などを開催し

ております。 

６/５ 四国中央市少年補導委員連絡協議会総会、６/７ 東予地区広域補

導連絡協議会第１回代表委員会、６/23 愛媛県少年補導委員連絡協議会総

会などが開催される予定となっております。以上でございます。 

 

学校政策に関し、資料に基づき事務報告する。 

８ページにお戻りください。 

５/17 小中学校情報化推進委員会を開催し、委員の委嘱のほか、昨年度

導入いたしました、プログラミング教材の「Ｒｏｏｔ」の操作研修を行いま

した。大変好評でございましたので、今後の小学校での活用が期待されま

す。 



四 国 中 央 市 教 育 委 員 会 会 議 録 

6  

鈴木学校政策課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

東教育長 

 

全委員 

 

 

東教育長 

 

 

 

山田文化・スポー

ツ振興課長 

東教育長 

 

全委員 

 

東教育長 

 

 

 

 

石川学校教育課長 

 

東教育長 

 

６/３、10 東京都と大阪府で開催されます、Ｎｅｗ Ｅｄｕｃａｔｉｏ

ｎ Ｅｘｐｏ2023 において、当市の事例を紹介するセッションに参加して

まいります。 

６/12 小中学校情報化推進委員会２回目を開催いたします。文部科学省

の学校ＤＸ推進コーディネーターとして、一般社団法人教育ＩＣＴ政策支援

機構、もとの奈良市のＧＩＧＡスクールを構築された方ですが、谷 正友氏

を招へいしまして開催したいと考えております。 

６/20、21 金生第一小学校と川之江小学校において、校内研修として、

デジタル・シチズンシップの一人者であります、今度珠美先生を招へいして

研修会を行います。 

６/26 愛媛大学紙産業イノベーションセンターの連携授業として、新宮

小中学校で、内村先生の授業を予定しております。 

６/27 愛媛大学社会共創学部連携授業として、山本教授のプログラミン

グの授業を予定しております。 

６/28 金生第一小学校でデジタル教科書の校内研修を行います。先のデ

ジタル・シチズンシップの校内研修とあわせて、今年度の文部科学省のリー

ディングＤＸスクール事業の一環として行うものでございます。放送大学倉

澤客員准教授をお招きしての校内研修となります。 

６/29 川之江小学校で、同じくリーディングＤＸスクール事業の一環で

研修を行います。香川大学の教授であり、香川大学附属特別支援学校の校長

でもあります坂井校長を招へいし研修を行う予定となっております。私から

は以上でございます。 

 

只今の報告について、質問がないか問う。 

 

特になし。 

 

議 事 

本日、議案は４件となっております。 

議案第 23号「四国中央市図書館協議会委員の委嘱について」を上程し、

議案の説明を求める。 

 

議案第 23号について、資料に基づき議案を説明する。 

 

只今の議案第 23号の説明に、意見質問等ないか問う。 

 

特になし。 

 

異議ない旨確認し、議案第 23 号「四国中央市図書館協議会委員の委嘱に

ついて」の原案を可決する旨宣する。 

続いて、議案第 24 号「四国中央市教育支援委員会委員の委嘱について」

を上程し、議案の説明を求める。 

 

議案第 24号について、資料に基づき議案を説明する。 

 

只今の議案第 24号の説明に、意見質問等ないか問う。 
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全委員 

 

東教育長 

 

 

 

 

鈴木学校政策課長 

 

東教育長 

 

全委員 

 

東教育長 

 

 

 

 

石川学校教育課長 

 

東教育長 

 

全委員 

 

東教育長 

 

 

 

東教育長 

 

 

 

宮下教育総務課長 

 

 

 

東教育長 

特になし。 

 

異議ない旨確認し、議案第 24 号「四国中央市教育支援委員の委嘱につい

て」の原案を可決する旨宣する。 

続いて、議案第 25 号「四国中央市学校運営協議会委員の委嘱について」

を上程し、議案の説明を求める。 

 

議案第 25号について、資料に基づき議案を説明する。 

 

只今の議案第 25号の説明に、意見質問等ないか問う。 

 

特になし。 

 

異議ない旨確認し、議案第 25 号「四国中央市学校運営協議会委員の委嘱

について」の原案を可決する旨宣する。 

続いて、議案第 26 号「四国中央市教科書採択委員会研究委員の委嘱につ

いて」を上程し、議案の説明を求める。 

 

議案第 26号について、資料に基づき議案を説明する。 

 

只今の議案第 26号の説明に、意見質問等ないか問う。 

 

特になし 

 

異議ない旨確認し、議案第 26 号「四国中央市教科書採択委員会研究員委

員の委嘱について」の原案を可決する旨宣する。 

 

その他 

報告等ないか問い、報告意見等ない旨確認する。 

以上で本日の日程はすべて終了しました。 

次回定例会の招集を願う発言。 

 

次回、教育委員会第６回定例会を令和５年６月 27 日（火曜日）午後２時

30 分から、四国中央市庁 401 会議室に招集する。  

 

閉 会 

 午後３時２分、閉会を宣する。 

 

 以上、会議の顛末を記録し、その真正であることを認め、署名する。 

 

  

教育委員会会議録署名人 

 

 

四国中央市教育委員会 委員 
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  四国中央市教育委員会 委員 

 

 

 

 

 

 

              会議録作成者 教育総務課  

 

 

 

 

 

 


